



## **Cámara Nacional de Agricultura y Agroindustria advirtió en noviembre sobre aumento de precios en productos agropecuarios**

- *Por impacto de lluvias en diferentes sectores del país*

(San José, 20 de Enero de 2025). La Cámara Nacional de Agricultura y Agroindustria (CNAA) advirtió desde noviembre pasado que los fenómenos climáticos que afectaron distintas zonas productivas del país, especialmente la tormenta tropical Sara, causaría un déficit de abastecimiento de productos agrícolas.

Este impacto generó pérdidas de cosecha y disminuciones de la productividad, en cultivos de la canasta básica como tomate, papa, cebolla, lechugas, papaya, entre otros, causando un incremento notable en sus precios, lo cual repercute con especial crudeza en los sectores de menores ingresos, quienes deben destinar un mayor porcentaje de su ingreso neto a comida.

Seguido de nuestra alerta de noviembre, algunas autoridades del gobierno desmintieron la advertencia de la CNAA. Los hechos han confirmado nuestra preocupación.

*“Hacemos un llamado al Gobierno y a las instituciones pertinentes para que refuercen las medidas de apoyo al sector agropecuario y establezcan mecanismos efectivos, como readecuación de deudas y créditos con tasas de interés bajas que permitan a los productores sacar adelante sus cosechas y reconstruir la infraestructura dañada y permitiendo así mitigar las consecuencias de estos desastres climáticos. Además, instamos a la población a solidarizarse con los productores nacionales, entendiendo que estos aumentos son el resultado de factores externos fuera de su control”, afirmó el Sr. Oscar Arias Moreira, Presidente de la CNAA.*

Por su parte, la I Vicepresidenta de la CNAA, Ivannia Quesada Villalobos expresó que *“Desde la CNAA respetuosamente invitamos a las autoridades a custodiar mecanismos comerciales que promuevan la producción nacional de alimentos fomentando precios competitivos al agricultor que lucha a diario con los fenómenos climáticos que nos azotan, (sino es sequía es exceso de lluvias), plagas y enfermedades, y tipo de cambio.*

La incertidumbre acosa al productor, ante la posibilidad de que, ahora que tienen mejores precios, importaciones masivas a precios de frontera, los arruinen, y destruyan su capacidad productiva, dejando a los consumidores, en manos de intermediarios-importadores, y de paso dañando la democracia



económica, social, laboral y ambiental de las zonas rurales del País que descansan mayormente en la actividad Agropecuaria. Caso lapidario del abastecimiento del arroz. Las autoridades no comprendieron, que los precios internacionales del arroz se mueven con la oferta y demanda. Sin embargo, la producción nacional, que tiene un altísimo valor agregado, responde a costos, los cuales muchos o se han mantenido o han disminuido. Vale decir la producción local de arroz habría defendido muy bien el consumidor nacional.

La Cámara Nacional de Agricultura reafirma su compromiso de velar por los intereses del sector agropecuario y de colaborar con las autoridades para buscar soluciones que permitan garantizar una producción sostenible y accesible, así como precios justos para productores y consumidores.

Dentro de este contexto y ante los frecuentes embates producidos por el cambio climático, la CNAA sugiere a las autoridades de gobierno incentivar programas de producción de hortalizas bajo la modalidad de ambientes protegidos para lo cual es necesario esquemas de financiamiento y de transferencia tecnológica, lo cual se puede lograr mediante una alianza entre el Gobierno, la academia y el sector productivo.

Para más información contactar a:  
Sofía Barboza Mora  
Periodista CNAA  
[sbarboza@cnaacr.com](mailto:sbarboza@cnaacr.com)